

En capital.	450 ptas.	trimestre
Id. fuera de la capital.	18 id.	id.
Ultrapar en oro.	25 id.	semestre
Id. un año en oro.	750 id.	id.
Extranjero.	750 id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

# LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En 1.ª 2.ª y 3.ª columnas.—En la 1.ª y 2.ª.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 2 de Junio de 1892.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.698

## El drama de amor.

Los periódicos franceses siguen publicando detalles interesantes, relacionados con el crimen de la rue du Rocher. Las noticias que hoy publicamos demuestran que la infeliz madame Lassimonne estuvo bastante mal atendida durante las primeras horas que siguieron á la comisión del delito, por culpa principalmente del excesivo celo de la policía que, como se verá, no resulta muy bien parada de las declaraciones que á continuación extractamos.

Sábase que en la misma casa del crimen vive un doctor, que acudió en los primeros momentos. El doctor Fraisse, que así se llama, ha hecho el siguiente relato á un redactor de *Le Temps*:

«Después de haber visto la gravedad de las heridas, dije á M. Raymond que era necesario llamar á consulta uno ó dos de mis colegas. ¿Quién se encargará de hacerlos venir?»

—Yo—declaró M. Raymond sin vacilar.—Sin embargo—le hice observar,—el puesto de usted no es aquí. Usted debería marcharse.

—Permítame usted—me contestó fríamente.—Yo quedaré al lado de esta desgraciada hasta el último instante. Mi deber es permanecer aquí. Que M. Lassimonne venga ó no venga, poco me importa lo que pueda ocurrir.

En vista de su resolución le cité enseguida los nombres de quince de mis colegas, entre los cuales se podía elegir.

Entre tanto llegó M. Aragon, comisario de policía, el cual dejó salir sin dificultad á M. Raymond en busca de los médicos, retirándose él enseguida.

Ocurría esto, como ya se ha dicho, próximamente á las cuatro de la tarde, y hasta las ocho y media permanecí solo, logrando contener las hemorragias externas. A la hora indicada, en vez de un médico, volvió M. Raymond.

—Pero ¿y el médico?—le pregunté.

—¡Ah, señor doctor!—me respondió con lágrimas en los ojos—es una indignidad lo que han hecho conmigo. En este momento salgo de la inspección de policía, donde so protesto de hacerme declarar, he estado detenido. Creí que estarían aquí los otros médicos, pero ya que no es así corro á buscarlos.

A los pocos momentos volvió con el doctor Picqué, el célebre cirujano. Era n las nueve.

El doctor Fraisse manifestó también al periodista que cuando llegue el momento oportuno, declarará la opinión que le merece la conducta de la policía en esta circunstancia, por entender que el acto del comisario, oponiéndose á que se buscara inmediatamente un médico que le auxiliara, ha sido gravemente perjudicial á la enferma.

Esta se hallaba en un estado de debilidad muy grande cuando la examinó el doctor Picqué. Conservaba, sin embargo, el conocimiento, pudiendo indicar al eminente cirujano el lugar de las heridas, señalando las que hacían sufrir más.

El doctor Picqué, que había hecho llamar á su colega M. Nelaton, decidió, de acuerdo con el primer médico, trasportar á la herida, como ya se dijo, á la Casa de Salud de la rue d' Armaillé.

Las dificultades con que se tropezó para procurarse un carruaje bastante grande para trasportar á la enferma, llenaron casi tres horas. Varios alquiladores de coches, á los cuales se les envió á pedir un *landeau*, contestaron que desde luego podían facilitar éste, pero que no tenían cochero.

Tampoco se obtuvo resultado alguno para conseguir un carruaje de las ambulancias urbanas, pues las formalidades que había que llenar exigían una cantidad de tiempo incompatible con la urgencia del

caso. En fin, hasta la una de la mañana no se pudo llevar á la pobre Mme. Lassimonne á la casa de Salud en un ómnibus de la estación de Saint-Lázaro.

Prévia nueva consulta, precedida de un exámen minucioso de las heridas, decidieron los médicos que la herida del costado izquierdo exigía una operación inmediata.

En ausencia del marido se preguntó á la madre de Mme. Lassimonne si autorizaba la operación. «Hagan ustedes—contestó—cuanto crean necesario para salvar á mi hija.»

Practicada ésta satisfactoriamente, la enferma, que había conservado siempre todo su conocimiento, á pesar de las frases con que los doctores trataban de animarla, dijo: «conozco que no sobreviviré á mis heridas,» y como insistieran en aconsejarla el silencio, diciéndola que los esfuerzos que hacía para hablar podrían serle perjudiciales, añadió:

—¿Para qué tomar precauciones á fin de prolongar una existencia, cuyos momentos están contados?

Al día siguiente, domingo, pidió que la dejaran ver á su hija que un amigo había llevado á la casa de salud. Hízose lo que la enferma pedía, pues no había razón alguna, en vista de su estado, para privarla de tan supremo consuelo.

La gran cantidad de sangre que había perdido, en concepto de los médicos, hacía imposible toda esperanza.

—¡Pobrecita mía!—repetía madame Lassimonne estrechando la niña contra su pecho.

Quitáronla á su hija, que respondiendo á los besos de su madre lloraba con gran desconsuelo, á pesar de no darse cuenta del duelo que la aguardaba.

Mme. Lassimonne estuvo asistida constantemente por su madre, así como por M. Raymond, y pidió que se hiciera ir á un sacerdote, con el cual se confesó y recibió los Santos Sacramentos.

Después de cumplidos los deberes religiosos, la moribunda solicitó que le permitieran besar á su hija por última vez. Lleváronle la niña, y al mismo tiempo que la cubría de besos, suplicaba á su madre que estaba arrodillada á la cabecera, que la perdonara por la pena que le había causado.

A partir de este momento comenzó la agonía, que fué de corta duración. Madame Lassimonne exhaló el último suspiro sin espasmo, sin sufrimiento, teniendo siempre en sus brazos á su hija, de la que no había querido separarse.

En este momento Mr. Lassimonne trataba de conseguir de la directora de la Casa de Salud que le permitiera entrar en el cuarto donde se hallaba su mujer. Como la directora dijera que tenía orden formal del médico de no dejar entrar á ninguna persona extraña á la familia, Mr. Lassimonne se dió á conocer diciendo:

—Pues bien, yo soy su marido, y si no se me deja entrar invocaré el auxilio de la autoridad.

Permitiósele entonces el paso, pero cuando llegó al lado de su mujer, esta dejaba de existir.

Según las investigaciones practicadas por el juez de instrucción, resulta que el día en que se cometió el crimen, Mr. Raymond y Mme. Lassimonne habían almorzado juntos en un restaurant, y que esta última llevaba consigo su niña de edad de diez y ocho meses. Con la niña, los amantes se dirigieron á la casa de la rue du Rocher. Acostaron á la pequeña en un cuarto separado por un salon de la habitación, donde ocurrió el drama.

La madre de Mme. Lassimonne, que al ser informada de lo ocurrido acudió al lado de su hija, fué la que á las cinco y media recogió á la niña que dormía tranquilamente sin haber despertado al ruido

de los tiros disparados contra su madre.

Por último, merece consignarse que el marido ultrajado, el cual, según queda dicho, acudió al lado de su mujer moribunda, si bien no acompañó al cadáver como es costumbre en Francia, al cementerio, se hizo representar y además le envió una magnífica corona.

M. Lassimonne se ha hecho cargo de la niña.

Respecto á Mme. Raymond, sigue mostrándose arrepentida de su arrebató. Lo único que le preocupa es el estado de salud de su marido, por el cual ha preguntado varias veces.

Lo que dice el comisario.

En vista de las acusaciones que M. Fraisse, el médico que asistió á Mme. Lassimonne, dirigía á la policía en la *intervención*, un redactor de *Le Temps* ha estado á visitar al comisario M. Aragon, quien le refirió lo ocurrido en los siguientes términos:

«A las cinco de la tarde me avisaron que acababa de ocurrir un grave incidente en la rue du Rocher, y que una señora había sido asesinada. Cuando llegué á la casa del suceso, el doctor Fraisse había ya auxiliado á la enferma, y no me dijo que necesitara consultar á ningún colega suyo.

El doctor Fraisse es un especialista para las enfermedades del vientre, y él mismo me contó que abre uno todos los días. No podía yo dudar, pues, que asistiría perfectamente á la víctima, sobre todo cuando ni él ni M. Raymond, que salió para buscar medicinas, me dijeron que necesitaran auxilio de nadie.

Cuando me retiré á las seis y cuarto, el Dr. Fraisse, que había hecho á la herida varias inyecciones de morfina, me dijo: «La enferma está mejor, parece más calmada»; aunque tampoco entonces me advertiera que debía llamarse otro médico, como tampoco lo hizo Mr. Raymond, cuando le rogué que me acompañara á mi despacho. Mi deber era el de interrogarle inmediatamente, puesto que había sido el principal testigo del drama, y resultaba culpable del delito de adulterio.

El interrogatorio duró hora y media, á consecuencia de que M. Raymond vacilaba mucho en sus declaraciones, y porque solo contestaba con reticencias á las preguntas que le hice; y debo hacer constar que tampoco entonces me advertió que le había M. Fraisse enviado á buscar un médico.

A las ocho menos cuarto trajeron á madame Raymond á mi despacho, y su marido me rogó entonces que le dejase verla. Accedí á su deseo y autorizé la entrevista, pensando observar en M. Raymond algún movimiento de arrepentimiento ó de cólera al verse en presencia de su mujer, pero no fué así.

—¿Qué has hecho?—dijo al verla.—¿Qué necesidad tenías de revisar mis cartas?

—¡Miserable!—contestó Mme. Raymond.—Solo por tí lo hice.

Como era inútil prolongar la entrevista, hice que se retirase M. Raymond, quien al marcharse me dijo:

—Mi deber es hallarme al lado de la herida.

Al día siguiente hice preguntar en la rue Du Rocher si la víctima podía ser interrogada, y me contestaron que la habían llevado á media noche á una Casa de Salud.

Lo que dice el marido.

Un periodista ha visitado á M. Lassimonne, marido de la víctima, cuya declaración ya publicamos, que ha ampliado lo que dijo anteriormente con las siguientes palabras:

«Yo he costeado, y he tenido empeño en ello, el funeral de mi mujer, y habría tenido deseo de que fuese enterrada en el panteón de mi familia si mi madre lo hubiera consentido, y si mis amigos no me hubie-

ran impedido hacerlo.

Las flores que he colocado sobre la tumba de Ivonne, son el último recuerdo de dos años de felicidad pasados junto á ella, tan trágica y dolorosamente terminados.

Perdono á mi mujer de todo corazón. Mientras era enterrada en Batignolles, hice decir una misa por su alma en Saint-Roch. Asistí á ella con mi pobre madre.»

Al decir estas palabras, M. Lassimonne se echó á llorar, añadiendo despues de un momento de reposo.

—«Que me perdonen como yo he perdonado.—Estas fueron las últimas palabras de mi mujer al morir, y la perdono de todo corazón.»

Respecto á las relaciones de amistad que existían entre los dos matrimonios y á la influencia que ejercía M. Raymond sobre su mujer, dijo lo siguiente:

«Madame Raymond sorprendió las relaciones de mi mujer y su marido, pero afectaba ignorarlas en mi presencia.

—¡Qué celoso sois!—me decía á menudo riéndose.—¡Eso es muy feo!

En una ocasión también me dijo:

—¿Cómo podeis sospechar nada? Si yo sospechase algo, no estaría en vuestra casa.

Madame Raymond es inexplicable para mí, á menos que trate de explicármela por la influencia que ejercía sobre ella su marido, una influencia análoga á la que ejercía sobre mi mujer. M. Raymond las tenía ignotizadas.

Un día que Mme. Raymond sorprendió una carta de mi mujer dirigida á su marido, la escribió insultándola, y M. Raymond la obligó á que fuese aquella misma noche á pedir excusas á mi mujer, como lo hizo sin mostrar resistencia.»

Terminó M. Lassimonne anunciando que ha presentado la dimisión del cargo que ejercía en la prefectura de Blois, y que piensa hacer un largo viaje, estableciéndose probablemente en Londres.

## Cortes.

Madrid 31.—Congreso.—En la sesión de esta mañana ha continuado la discusión del presupuesto especial de la Isla de Cuba.

El Sr. Hernández, de la Comisión, lo ha defendido diciendo que se trata de hacer prácticas las economías y de mejorar la administración.

El conde de Torrependo ha dicho que es extraordinaria la desorganización administrativa de Cuba, tanto, que allí se desea la salida del actual ministro de Ultramar.

El Sr. Romero Robledo le interrumpe diciendo que no se realizarán por ahora esos deseos.

Se ha dado lectura de una proposición de ley pidiendo autorización para construir un ferro-carril funicular de Sarriá á Vallvidrera. El Sr. Marin la defiende y se toma en consideración.

El Sr. Azcárate pide el expediente relativo á un presbítero de la provincia de Barcelona por haber casado indebidamente, á juicio del orador, á un recluta.

Senado.—Ábrese la sesión con gran concurrencia. Preside el general Martínez Campos. Asiste al acto el cuerpo diplomático para oír el debate sobre el modus vivendi. El Sr. González (D. Venancio) va á provocar esta cuestión.

Ante la espectación de la Cámara ha comenzado el debate sobre el modus vivendi, diciendo el duque de Tetuán que hallándose enfermo el Sr. Cánovas, él se encargaría de contestar la interpelación de D. Venancio González. Este comenzó inmediatamente su discurso comentando el preámbulo que al modus vivendi ha publicado el diario oficial de Francia y diciendo que su partido daba gran importancia á este asunto y lo trataba con pre-

ferencia á los pendientes de discusión, para impedir que la opinión se extraviese ante el apasionamiento de algunos.

Luego hizo constar que el modus vivendi necesitaba la sanción legal de las Cortes.

Calificó de inconsecuentes á los conservadores, recordando la campaña proteccionista que hicieron cuando gobernaban los liberales y los decretos de Diciembre que acusan una falta de firmeza en los principios económicos.

Achaca la culpa de lo ocurrido á los aranceles últimos, que ocasionaron una guerra de tarifas y un fracaso para el Gobierno, evidenciado hoy con el modus vivendi.

Afirma que los decretos publicados representan dos modus vivendi; puesto que después del último día de Junio habrá otro régimen, y el 30 de Julio caduca la autorización dada al Gobierno para concertar tratados.

Continuando su discurso, pregunta cuándo terminará el régimen que comienza mañana y si podrá caducarlo otro decreto si aquel resulta perjudicial para España.

Expone las dudas que le asaltan respecto á las ventajas del convenio, y pregunta si representa un tributo pagado á la tenacidad del Gobierno francés, añadiendo que si esto es cierto, lo siente porque el sacrificio resultará estéril, opinión que también sustentan las corporaciones catalanas que felicitaban al Gobierno y se felicitaban por la ruptura de relaciones comerciales con Francia.

Llama la atención sobre las deficiencias que existen en el convenio, fáciles de corregir, y afirma que el mes próximo Francia nos inundará con sus productos, mientras que nosotros solo podremos enviar vinos y éstos encontrarán trabas y dilaciones en las Aduanas francesas. (Muestras de aprobación.)

Continúa D. Venancio González en el uso de la palabra, diciendo que actualmente ha concedido el Gobierno mucho más de lo que pidió en enero último, y que ocasionó la negativa del Gabinete español, y la consiguiente ruptura de relaciones comerciales entre ambos países.

Dice que si se aplica la escala alcohólica no podrán entrar los vinos españoles en Francia; afirma que no eran las casas españolas las que encabezaban los vinos con alcohol alemán, sino las francesas.

Nuestra dignidad nacional, dice el orador, nos obliga á observar gran prudencia para no ser víctimas de los ardid del Gobierno vecino, puesto que él ha eludido la contestación relativa á la elevación de la escala alcohólica. Sin este requisito no debe el Gobierno concertar tratado alguno con Francia. (Muestras de aprobación en las minorías.)

Levántase el duque de Tetuán para contestar á D. Venancio González.

Dice que al Gobierno no le alcanza responsabilidad alguna por haber convenido el modus vivendi. Añade que éste es tan útil y oportuno, que ambas naciones saldrán grandemente beneficiadas del mismo.

Manifiesta que el Gobierno español ya demostró al publicar los documentos diplomáticos relativos á este asunto en el Libro Rojo, que siempre estaba dispuesto á reanudar las negociaciones con Francia para concertar un tratado comercial.

Dice que este convenio constituye un triunfo para el régimen arancelario del Gobierno y no un fracaso.

Declara que el Gobierno tenía perfectas atribuciones para la negociación de convenios comerciales, ensalzando el modus vivendi; dice que no perjudica á la industria. (Aplausos en la mayoría.)

Refiriéndose al disgusto con que se dice haberse recibido en Cataluña ese convenio, dice que no existe, y que en el caso de que existiera sería injustificado, puesto que bien saben los catalanes que el Gobierno es proteccionista.

Dice que no deben abrigarse temores acerca del éxito de las negociaciones para el tratado definitivo, puesto que el triunfo obtenido es garantía del favorable resultado que se ha de obtener. (Muestras de aprobación en la mayoría.)

## Noticias locales y generales

Segun cuenta *La Concentración* de Figueras, en aquella ciudad fueron detenidos estos pasados días los conocidos zorrillistas Estartús, padre é hijo, quienes más tarde fueron puestos en libertad. Con tal motivo, el colega lamenta estas detenciones y con él las lamentamos cuantos amamos la libertad; pero á diferencia del apreciable compañero, creemos que cuando la autoridad ordenó la detención, motivos poderosos habrá tenido para ello, fundados ó infundados, motivos que se habrán aclarado cuando se deshizo lo hecho.

El país no está para asonadas ni para disturbios y cuantos puedan esforzarse por alterar la tranquilidad que disfruta, pierden el tiempo, llámense zorrillistas, piistas, socialistas ó lo que se llamen, y que estos días se ha tramado algo, son muchos los que no lo ignoran.

De todos modos, nos alegramos de que los señores Estartús hayan probado lo contrario de lo que, sin duda calumniosamente, se les debe haber atribuido.

—El día 20 del actual se verificará un gran sorteo de la Lotería Nacional, que solo constará de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas y 25 la fracción ó décimo. Los premios serán: Uno de 500.000 pesetas, otro de 250.000, otro de 125.000, tres de 40.000, cinco de 30.000 diez y seis de 10.000 y 570 de 1.500. Dos aproximaciones de 6.000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al premio mayor; dos ídem de 5.000 para el segundo y dos ídem de 4.000 para el tercero. Total 603 premios, que importan 2.190.000 pesetas.

—Los nomenclistas del Ampurdán se entretienen ahora en interpretar á gusto de sus intereses, la última carta de S. León XIII á los Cardenales franceses.

Empeño inútil y atrevimiento impropio de buenos católicos; ese documento tiene la letra clara, y cuando la claridad es completa, no caben interpretaciones y menos cuando las hacen quienes en materias de esta clase tienen tanta autoridad como nosotros que no tenemos ninguna.

—Se ha dispuesto por real orden, que en lo sucesivo la paja larga de centeno para fabricar papel se afore por la partida 227, siempre que venga consignada á nombre de un fabricante de dicho artículo, el cual debe unir á la declaración de despacho una manifestación en la que haga constar que la paja ha de trabajarse en su establecimiento.

—Los frailes carmelitas han establecido una casa residencia en la villa de Olot. Dicese que esta casa será base para un convento de esa orden. A la inauguración de la residencia asistieron las autoridades, y Comisiones, entre ellas de padres Capuchinos y gran número de fieles.

Con este serán varios los conventos que contará aquella comarca.

—Se proyecta en Tarragona erigir un monumento á la memoria de los héroes que defendieron aquella ciudad, en el sitio en que sufrió durante la guerra de la Independencia.

—Según dice un colega de Figueras, la cosecha de cereales será allí una de las más pobres que se registran desde diez años hace, no solamente por la falta de lluvias, si no porque las últimas tramon-tanas han agostado todos los sembrados.

Bonita situación.

—Despachos de Bombay anuncian que hay en Srinagar 1.731 casos de cólera, habiendo fallecido 990 en cuatro días.

El *Times* publica un despacho de Teherán diciendo que continúa el cólera en Mestred.

En Francia tambien parece se han registrado algunos casos de cólera nostras.

—Ya tienen los posibilistas de esta ciudad domicilio propio como entidad política; lo que falta ahora es que dure la asociación formada á instancia y por acuerdo del Comité, porque conociendo nuestro carácter apático, es muy posible que ese esfuerzo resulte baldío.

Por lo pronto, segun noticias, en la última reunión celebrada se acordó la creación del *Centro Posibilista* el cual ha quedado instalado en el salon de baile que an-

tes tenía el *Liceo Gerundense*, y segun se nos ha dicho, el convenio con el Liceo no puede ser más beneficioso para los que sean socios del *Centro*, los cuales se dividen en protectores y de número. Los segundos pagarán una peseta mensual y los primeros serán, como si dijéramos, los Empresarios, los paganos, los responsables al compromiso contraído.

El convenio con la Sociedad *Liceo Gerundense* consiste en pagar el *Centro Posibilista* 75 pesetas mensuales al *Liceo*; en que éste, siempre que quiera dar algun baile en el salon, pedirá la venia de la Junta del *Centro* respetando la decision de la Junta si tuviera compromiso adquirido para actos de su partido; los socios del *Centro* tendrán derecho á disfrutar de todas las ventajas de los socios del *Liceo*, menos el derecho de voz y voto en las Juntas; por cada socio del *Centro* que lo sea al propio tiempo del *Liceo*, la Junta del *Centro* abonará una peseta menos de la cantidad de setenta y cinco convenidas cada mes, y el *Centro* dispondrá de su local independientemente del *Liceo*. Indudablemente, el Comité posibilista ha sabido dar forma á un pensamiento con condiciones ventajosísimas.

Ahora solo hace falta que no le suceda lo que á la *Tertulia Liberal*, la cual murió á manos de ciertos liberales, de un modo desastroso, y que aun hoy nos parece increíble.

—Ya tenemos á Ravachol candidato!

Es verdad que no ha ganado la elección y, ciertamente, es una gran pérdida para la instrucción primaria.

Hace pocos días que en el Ministerio de Instrucción pública de París, se procedía al examen del escrutinio para la elección de tres miembros del Consejo Superior, y el nombre de Ravachol, del ilustre prisionero de Saint Etienne, salió de la urna en union de los de M. Carriot, director de la enseñanza primaria del departamento del Sena, y de Mad. Kergonsard, inspectora general.

—Ha tomado posesión de la Cartería de Caldas de Malavella, D. Juan Corominas.

—Nos ha manifestado el señor Alcalde, que cada sábado se quitará el polvo en el camino de Ronda paralelo á la Dehesa y se regará convenientemente, así como los domingos el andén principal y se hará lo propio con el trozo de carretera que une la puerta de Francia con el barrio de Pedret.

Una pregunta; porque no se obliga á los que habitan los pisos bajos de las casas del barrio del Carmen y Rutlla á que rieguen convenientemente las fronteras de sus casas? Porque por allí tampoco hay quien pase á causa del polvo.

—Leemos en el *Volapükablad Lezenodik*, órgano oficial de los volapükistas, correspondiente al mes pasado:

Una Sociedad en Chicago está actualmente ejercitándose en el estudio y práctica del volapük, esperando que se halle en uso, para cuando la Exposición colombiana lleve á aquella ciudad los visitantes de todos los países del mundo civilizado, muchos de los cuales estarán seguramente versados en este nuevo medio de inteligencia universal.

Efectivamente; la lengua ideada por el docto filósofo J. M. Schleyer ha dado ya la vuelta al mundo, á pesar de la resistencia pasiva que la humanidad opone á toda idea nueva que tiende á arrancarla de su estado rutinario, resistencia que el volapük va venciendo en su marcha progresiva, aunque lenta, pues segun la estadística últimamente publicada, actualmente asciende el número de los volapükistas á 3.400.000.

—Siguen pululando por las calles muchos pobres forasteros, algunos de aspecto repulsivo que suben á las habitaciones prestando que no tienen trabajo y dando que pensar á más de un timorato. ¿Qué hacen los Agentes municipales? Porque tenemos entendido que algunos de ellos carecen de permiso para mendigar.

—Dice un periódico americano, que al despertar de su sueño un negro llamado John Savage, observó que le habían robado las almohadas de su cama y un despertador que tenía sobre la chimenea.

A las voces de «ladrones», de Savage, acudieron todos los vecinos, entre ellos un señor White, envuelto en un gran le-

vitón de invierno, que tenía el aspecto de ser el que más se interesaba en la desgracia de su vecino.

Nada pudo averiguarse de los objetos desaparecidos, y se disponían todos á retirarse, después de dirigir cada uno, y muy especialmente el del levitón, una frase de consuelo al robado, cuando, de las profundidades del paletó, salió el sonido de la campanilla de un despertador, con gran estupefacción de todos los asistentes á esta cómica escena. Era el despertador de Sauvage.

White trató de huir, pero lo detuvieron diez manos, y pocos momentos después estaba en el Tribunal de policía de las Tumbas.

—Debemos aplaudir al señor Alcalde y al Ayuntamiento, en vista de la energía que han desplegado para obligar al propietario de la casa de la calle de Ciudadanos, á quitar la acera y reponer su rasante á la altura que tiene dispuesto el Ayuntamiento. Además se le ha impuesto una multa que debe haber hecho efectiva.

Un aplauso; ante todo el principio de autoridad y el respeto á la ley.

—Con motivo de la feria que se celebra en Badajoz, se ha organizado un gran certamen internacional de bandas de música que tendrá lugar en los días 17 y 18 del próximo Agosto, en la Plaza de Toros.

La obra designada para el concurso será la *Obertura de Cleopatra* y una pieza á libre elección.

Los premios consisten en un diploma y 5.000 pesetas para el primero, y en diploma y 2.000 pesetas para el segundo. Además se concedió una prima de 500 pesetas á la banda que primero se inscriba, y si ésta resultase premiada, la prima será para la siguiente.

Es, pues, de esperar que por los preparativos hechos, resulten estas fiestas cívicas más brillantes que en otros años.

—Se le ha concedido un permiso de veinticuatro días al digno Jefe de comunicaciones de Olot D. German Arroyo, para atender á su salud que tiene quebrantada. Nos alegraremos la recupere por completo tan ilustrado funcionario.

—Ha fallecido en San Feliu de Guixols la virtuosa esposa de D. Jaime Corominola. Acompañamos al viudo en el profundo sentimiento que le embarga.

—Una de las fracciones en que está hoy dividido el partido carlista, ha arrendado el local que hasta hace poco tiempo ocupó el *Centro republicano federal* en los bajos de la casa número 4 de la calle del Progreso. El jefe de esta fracción es el conocido cuanto ilustrado abogado de esta ciudad D. Juan de Llobatera.

Con este nuevo centro, son dos los que tienen aquí los partidarios del Pretendiente; el á que nos referimos y el *Centro Moral*.

—El autor de *Cuadros americanos* señor Llorente, publica un nuevo libro que se titula *E pluribus unum* en el que da cuenta de sus impresiones en algunos países de Europa en que ha representado al nuestro, así como en su anterior libro la dió del Plata, Ecuador, Brasil, Venezuela, California etc. Dentro de pocos días se pondrá á la venta en Madrid en la librería de Fé, Carrera de San Jerónimo. El Sr. Llorente no ha pasado en vapo por las Naciones en que nos ha representado diplomáticamente, y de ello son evidente prueba los libros á que nos referimos.

## UNA EXCURSION Á BARCELONA.

Se acercaba el 1.º de Mayo, y como hace años no he presenciado ninguna bullanga ni ninguna escaramuza entre fuerzas del gobierno y paisanos carlistas, resolví dirigirme á Barcelona esperando que los compañeros que siguen las disposiciones de los ciudadanos Quejido, Rehoyo, Perezagua y otros capitanes del partido socialista, harían alguna barrabasa semejante al incendio de conventos, el rastreo del general Wassa, del coronel Odonnell, y otros actos semejantes que sería prolijo enumerar; pero me llevé chasco, porque el pueblo catalán va comprendiendo que cuando los gobiernos no secundan los desórdenes contra los reyes, es muy peligroso apelar á la revolución.

Al decir gobiernos, tal vez lo hago de una manera confusa, pues debería decir gobernantes dimisionarios más ó menos espontáneos, pues en muchos casos las dimisiones se presentan cuando los opositores coaligados derrotan á los ministros por medio de obstrucciones y votaciones contrarias á los que ocupan el tan codiciado banco azul; en cuyo caso, los vencidos organizan revoluciones que vuelvan á darles el poder, por más que como sucede actualmente con cierto célebre emigrado por antojo, no siempre logren otra cosa que ocasionar derramamiento de sangre y alzar en los presidios á los que les secundan.

Noté que durante dicho día, las ramblas eran más concurridas por obreros de lo que suelen serlo en las mañanas de los días festivos, siéndolo menos por señoras; pero nada más vi que me llamase la atención. Ah! digo mal, porque oí á un municipal poco menos que viejo, el cual convidó á tres ó cuatro hombres que le rodeaban amistosamente, diciendo:

*Vamos á beber un got de vi, porque si me matan, quiero que me maten fart.*

Al día siguiente me dirigí á los muelles de Santa Madrona con ánimo de ver al *Reina Regente* de lejos, ya que no se permitía verle desde su interior.

En dichos muelles había dos pescadores de caña, pero por más que pasé media hora aguardando sacasen algún pez, no pude lograrlo.

Me acerqué á dichos individuos y les dije que también yo soy aficionado á pescar, pero que nunca lo he verificado en el mar, por cuya razón les suplicaba me dispensasen si me permitía contemplar su trabajo, pues estaba deseoso de saber qué clase de peces se sacan al pié de los muelles:

Me miraron de reojo dudando de lo que les decía, y uno de ellos me dijo:

—*Como pesca V. anguilas?—Con butilo y con encordas; para lo primero uso gusanos de tierra delgados; para lo segundo, pececillos de río; pero un día en San Feliu de Pallerols, en vez de anguilas cogí siete sierpes de agua, lo cual me hizo perder la afición á dicho pasatiempo.*

Para disipar completamente sus dudas, les referí que en verano empleaba moscas como cebo para pescar *bagras*, y *gusanos* para coger barbos.

Durante mi peroración, una ráfaga de viento hizo enredar el anzuelo de mi colega en alguna broza oculta debajo del agua, y me marché porque no quise exasperarle ni siquiera con mi presencia; pero le observé desde lejos y vi que en vez de cóngrío, á fuerza de tirones había logrado sacar á la superficie un cabo de sogá de esparto.

También aquel buen hombre hablaba el catalán como si hubiese nacido en Aragón; quizá era paisano del municipal que quería morir *fart*.

Hasta el día de mi marcha, solo tuve ocasiones de reir en vez de presenciar alborotos; pero en la mañana del viernes seis de mayo, cometí una torpeza que me valió una seria reprimenda por parte de un empleado en el ferrocarril de Barcelona á San Juan.

Durante la noche anterior había velado á una persona de mi familia que se hallaba enferma, por cuyo motivo me sentía con jaqueca y soñoliento; llegué tarde á la estación, me apresuré á tomar billete de tercera clase y monté en un vagón del que estaban llenos dos compartimientos, en cuyas puertas vi el correspondiente número 3.

Por verlos llenos y con las puertas cerradas, ocupé otro compartimiento contiguo cuya puerta estaba abierta, por cuyo motivo no vi que aun que formase parte del mismo vagón, era de 2.ª clase.

Acercóseme un empleado vestido de caballero y me pidió el billete. Al ver que no correspondía á la clase que yo ocupaba, me hizo bajar usando un tono y palabras que nunca he oído en mis viajes verificados por Francia.

La culpa era mía, pero había la circunstancia atenuante de que hubiese compartimientos de dos clases en un mismo vagón; callé y obedecí por más que me disgustó aquella escena.

Hoy la hago público á fin de que ten-

gan presente á lo que se exponen los viajeros; pues la circunstancia de haber diferentes clases de compartimientos en un mismo vagón, pueden ocasionarles el pago de una multa, por más que falten por equívocación.—*Un pescador.*

### BODAS DE ORO.

Se han celebrado las bodas de oro de los reyes de Dinamarca, cumplidos los 50 años que se unieron en indisoluble lazo Christian IX y la reina Luisa. Tenía él entonces 24 años y ella 25, y aunque de familias ilustres los dos, pues él es un Slewig-Holstein y ella hija de Guillermo, landgrave de Hesse-Casell y de la hija de un difunto príncipe de Dinamarca, no tenían bienes de fortuna, y solo su amor endulzó su pobreza.

El que hoy es rey y padre feliz de reyes, emperatrices y princesas poderosas, daba para ganarse el sustento lecciones de dibujo, y su augusta esposa cocinaba para arreglar los no muy abundantes comestibles que compraban en la plaza.

Para hacer un estofado bueno y barato, dice que era una especialidad la que ha celebrado el 50 aniversario de su casamiento desde el trono de Dinamarca, y los primeros pantalones del actual rey de Grecia, los cosió su madre velando á la luz de la lámpara mientras esperaba á su esposo que salía á dar lecciones.

El dinero no abundaban en aquella casa, pero si el amor y la felicidad; el primer hijo, el que hoy es heredero de la corona, le tuvieron al año de su casamiento; al año siguiente nació la que mas tarde había de ser princesa de Gales, y tres años despues su hermana, la que comparte el trono con el emperador de Rusia, y entre las dos Jorge I, rey de los helenos.

No hay que decir, en vista de la fecundidad de la reina Luisa, lo que tendría que trabajar su esposo para mantener á la familia, y gracias que las muchachas salían hacendosísimas y ayudaban á la madre; la mayor, Alejandra, era una especialidad para la aguja, y la segunda, Sofia, despuntaba por la cocina, preparando primores culinarios que hacían relamerse de gusto á sus hermanos.

Esta hermosa y elegante princesa de Gales, para la que hoy trabajan incesantemente las modistas mas afamadas de Europa, se ha cosido ella misma sus primeros vestidos, y esa poderosa emperatriz de Rusia, que se presenta siempre envuelta en tisús y brocados, se ha quemado mas de una vez en el fogón sus dedos de color de rosa.

La suerte de Christian de Slewig-Holstein y de su esposa Luisa no cambió hasta el año 1863, en que subieron al trono en virtud del tratado de Londres de 8 de mayo de 1852 y de la ley de sucesión danesa de 1853, por haber muerto sin herederos Federico VII. Llevaban ya 21 años de casados y tenían seis hijos cuando cñeron la corona, y desde aquel momento comenzaron, no solo á reinar, sino á sustituir á los Coburgos en el ministerio de proveer con príncipes de una y otro sexo á las régias familias europeas.

El año 1863 se casó la hija mayor con el príncipe de Gales; en 1860 la segunda con el que es hoy emperador de Rusia; la mas pequeña, Tyra, casó en 1878 con el duque de Cumberland. Jorge, el hijo segundo, era aceptado en junio de 1863 por el rey de Grecia, y cuatro años despues se casaba con una gran duquesa de Rusia.

El menor de todos los hijos, el príncipe Valdemar, está casado desde hace siete años con la princesa Maria Amalia de Orleans, hija del duque de Chartres.

No puede darse familia mejor colocada, y cuando el anciano Christian IX y la memorable reina Luisa reciban en su palacio las felicitaciones de sus hijos y de sus nietos, se podrá decir que habrá pocos matrimonios mas felices en Europa.

La paz doméstico de que disfrutaban los reyes de Dinamarca, es una compensación á los disgustos que les proporciona la política. Las revoluciones les impusieron una Constitución muy desagradable á su temperamento reaccionario, y el rey Christian, que vive en lucha abierta con su Cámara, y la reina Luisa, la mujer mas casera del viejo continente, no ha logrado, á pesar de su temperamento eminentemente conciliador, conciliar al pueblo con el rey.

Pero todo lo olvidaría hoy en esa fiesta tierna y dulcísima de familia, que sería más interesante si la reina Luisa, recordando la estrechez de los tiempos pasados, hubiese preparado ella misma para el banquete conmemorativo el antiguo estofado.

¡Con qué satisfacción podría decir dirigiéndose á sus hijos y á sus nietos!

—¡Coman de eso VV. MM. y AA., que está

muy bueno!

Y de seguro el rey Christian se volvería á chupar los dedos de gusto como en los años felices de su pobreza, y olvidaría todas las combinaciones de la política europea que hoy le preocupan.

¡La paz doméstica! ¡Qué dulce compensación para echar las penalidades de la vida, en la que podemos decir que no hay verdaderas tormentas, si tenemos como puerto para refugiarnos un hogar bendecido por el amor y una familia estrechamente unida por los lazos del cariño.—*Kasabal.*

### Incidente patriótico.

Un incidente que provocó una viva emoción patriótica acaba de ocurrir en Tolón.

El día 20 del pasado, el 111 regimiento de línea, formado frente á su cuartel, así como los 113 territorial y 311 mixto, recibieron sus banderas.

Después de saludarlas, el Coronel Casdal se aperció que entre la muchedumbre de personas que presenciaban el acto, había algunas que no se habían descubierto, y volviéndose hacia el público, con entonación clara y sonora, exclamó:

—Agradezco mucho y doy gracias á cuantos se han descubierto ante el pabellón de la Francia, por el que estamos dispuestos mis soldados y yo á derramar nuestra sangre; pero censuro á los indiferentes que han permanecido cubiertos ante el emblema de la patria.

Estas palabras fueron aplaudidas ruidosamente y seguidas por exclamaciones de: «¡Viva Francia! ¡Viva el Coronel!»

### El beso.

De entre las diferentes definiciones que del beso remiten á *El Correo* de Madrid, nos han llamado la atención las que dicen que

- Aritméticamente: Es un número primo.
- Geométricamente: Es un contacto normal.
- Físicamente: Es un principio de combustión.
- Químicamente: Es una señal de combinación.
- Geográficamente: Es una marca de país conquistado.
- Geodésicamente: Es una base de partida.
- Geológicamente: Es un terreno cultivable.
- Mecánicamente: Es un choque central.
- Astronómicamente: Es una atracción mútua.
- Estadísticamente: Es una prueba de prosperidad.

### Las medias envenenadas.

El Consejo de Higiene de Paris acaba de publicar una Memoria que producirá gran sensación entre nuestras elegantes. Parece que las medias, así las de matices varios, tan prácticamente suaves, como las violentamente sugestivas, son muy peligrosas, porque contienen en sus materias colorantes tóxicos perniciosos.

Se empieza por sentir picazon. Pero el mal no se detiene aquí: bajo la influencia del calor, los óxidos se descomponen y depositan sobre el nácar rosado y adorable de la epidermis, que pronto se cubre de espantosos granos.

Conviene, pues, desconfiar de los colores sugestivos, del encarnado principalmente, y adoptar con preferencia el negro, porque es poco probable que se vuelva á las medias blancas, á aquellas medias blancas bien estiradas, que tanto gustan á nuestros padres, pero que hoy es una antiqualla desechada además por los artistas, porque hace perder algo su finura al tobillo de las jóvenes coquetas.

### Pan glutinado.

Se ha sometido al examen de la Intendencia militar francesa, un nuevo pan que su autor, M. Moulins, llama pan de munición glutinado.

Diversas consideraciones parece han conducido á la preparación de este nuevo alimento para el soldado en campaña.

La alimentación de éste en operaciones de guerra, ha de diferenciarse de la ordinaria por ser conveniente aumentar la proporción de los elementos respiratorios siempre que los militares hayan de soportar fatigas extraordinarias.

Las marhas precipitadas activan la respi-

ración, y con esto penetra en el organismo una cantidad mayor de oxígeno, que determina la combustión de mayor cantidad también de alcohol y azúcar.

De ahí que sea muy conveniente procurar un alimento que satisfaga á la combustión pulmonar, procurando el calor que requiere todo cuerpo sometido á una fatiga anormal.

El azúcar se transporta más fácilmente que un líquido alcohólico; y teniendo esto en cuenta, el autor propone su empleo en tiempo de guerra para conservar la fuerza y la salud del soldado.

Para preparar el pan, mezcla la harina tostada á 160° con 15 por 100 de azúcar moreno, y á esta mezcla añade del 5 al 15 por 100 de glute extraído de los cereales en las fábricas de almidón, amasando bien el todo.

Esta masa la somete á una máquina de hacer fideos, de donde sale bien comprimida y en forma prolongada, que reduce á fracciones para hacer la galleta. Esta se seca en estufa.

Con esto se logra un alimento de muy fácil conservación.

### Matrimonio de una hija de Rothschild.

Se ha celebrado en Paris en la sinagoga de la rue Victoria la boda de la señorita Julieta Rosthchild, hija de Gustavo, con el baron Leonino, ingeniero de minas.

La sinagoga estaba cubierta de flores, y las paredes tapizadas de terciopelo rojo.

Al acto asistieron personas distinguidas de la banca y de la política.

La novia vestía riquísimo traje blanco. Dábale el brazo su padre. El novio acompañaba á su madre, la baronesa Leonina, que vestía traje color malva.

La baronesa de Tofhehilia lucía vestido faya gris, é iba del brazo de M. Dreyres.

Durante la ceremonia religiosa, la orquesta de la Opera y los coros ejecutaron varios números musicales.

Despues el gran rabino de Paris pronunció un discurso sobre el pintoresco rito israelita para la celebracion del matrimonio.

Entre los concurrentes á la fiesta estaba D. Ignacio Bauer.

### Distracciones.

Calino acaba de casar á su hija.

—¿Ha hecho buen casamiento?—le pregunta un amigo.

—¡Ya lo creo!—respondió Calino.

—¡Ah!

—Su marido lleva un gran tren.

—¡Vamos, yamos!

—Es fogonero de la línea del camino de hierro de Madrid, Zaragoza y Alicante.

### Teatro Principal.

*Función para hoy 2 Junio de 1892.*

(4.ª de abono.)

El drama lírico en 3 actos y 5 cuadros, EL RELOJ DE LUCERNA.

Précios los de costumbre.

A las 9 en punto.

### Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

San Marcelino y Pedro mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas.

### TELÉGRAMAS.

Madrid 31.—En el caso de aceptar el general Rodriguez Arias la Capitanía general de Cuba, se indica al general Chinchilla para sustituirle en la Capitanía general de Andalucía.

En Sevilla, y en su propia casa, han sido hallados muertos el propietario D. Alejandro Baldin y su doméstica. Ignórase detalles de este asunto. El difunto era conocido en aquella capital.

El general Rodriguez Arias ha admitido la Capitanía general de la isla de Cuba.

Segun *L'Evenement*, el Papa está terminando la redaccion de una enciclica dirigida á todos los católicos de Francia, cuyo documento se publicará en la primera quincena de junio.

En el incendio de Corbell han quedado reducidos á cenizas gran número de almacenes, que contienen 73.000 quintales de harina. Las pérdidas materiales ascienden á algunos centenares de miles de francos.

Un telegrama recibido de Bombay dá cuenta de haber ocurrido en Srinagar durante la última semana 1.500 fallecimientos ocasionados por el cólera.

Continúa la lucha para el decanato del Colegio de abogados, luchando con grandes elementos tanto el Sr. Gamazo como el Sr. Lopez Puigcerver.

Paris 1.ª—Continúa haciendo estragos el cólera en el Brasil.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

### Anuncios.

#### LOS BAÑOS

establecidos en la plaza de la Independencia (vulgo San Agustín) número 3, quedarán abiertos el primero de Junio hasta el quince de Setiembre, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. Los abonos se toman con ropa y sin ella. 4—9

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requerirá y excaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Salíó del puerto de Barcelona el día 11 de agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros —2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.
Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

FIJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES

en que á nadie mejor que á la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encarar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios.
Fieles á nuestro lema de siempre «HECHOS, NO PALABRAS», sometemos á la y llanamente al estudio de los señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES, Y EMPRESARISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid:

PRIMERA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos reunidos, cuesta 140 pesetas. Nosotros la damos por 125 pesetas, precio que representa un descuento de 15 por 100.

SEGUNDA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos reunidos, cuesta 360 pesetas. Nosotros la damos por 320 pesetas, precio que representa un descuento de cerca de 11 por 100.

TERCERA COMBINACION

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos reunidos, cuesta 800 pesetas. Nosotros la damos por 675 pesetas, precio que representa un descuento de 15 por 100.

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 20 líneas y que por lo menos se publique 2 veces dentro de un mes.
Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas á las personas que las piden.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID
APARTADO 213.—TELÉFONO 517

Panegírico

por el Rdo. Sr. D. Francisco de Asis Renau, PRESBITERO,

Licenciado en Sagrada Teología y Doctor en Filosofía y Letras, en la Iglesia Palatina de Monserrat, en la mañana del día 21 de Abril, con motivo de la fiesta principal que todos los años dedica á la Patrona de Cataluña Nuestra Señora de Monserrat su Real é Ilustre Congregación establecida en Madrid.
Se halla de venta en la Librería de Francisco Geli, Cort-Real, GERONA.

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortaleciente unido á los Tónicos mas reparadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNÉ, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones colorosas, el Embarazo y la Alteración de la Sangre, el Esqueletismo, las Escorbúlicas y escorbúlicas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el unico que reúne todo lo que entona y fortalece los organos regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloracion y la Energía vital.
Por mayor en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS
EXIJASE el nombre y AROUD la firma

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desentencia. —Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios. P.E.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

COLECCIÓN DE VOLÚMENES EN 4.º COMPUESTOS DE 300 Á 400 PÁGINAS DE LECTURA Y MÁS DE 100 HERMOSOS GRABADOS INTERCALADOS EN EL TEXTO.
Precio de cada volumen.
En rústica, 4 pesetas.
Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro, 5
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0.75
Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—
En Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.

En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases á precios reducidos.

BONO-PRIMA

de un Retrato al óleo, hecho por el reputado artista pintor de París Mr. L. Du-gardin, que esta Dirección ofrece á sus abonados y lectores.
Deseosa esta Dirección de favorecer á sus abonados y lectores, tiene el gusto de anunciarles que por convenio hecho con la Política Internacional, revista semanal de París, puede ofrecer un retrato al óleo por módica suma.
Para obtenerlo, no hay más que enviar una fotografía al Sr. Director de la POLÍTICA INTERNACIONAL, Rue Danphine, 24, París, acompañada con cinco pesetas en sellos ó bonos del «Crédit Lyonnais», expresando los detalles siguientes:
Color del rostro, de los ojos, cabello, barba y traje y recibirán un soberbio retrato al óleo de 9 y medio centímetros de ancho, por 13 de largo.
Este bono será válido hasta 30 de Julio de 1892.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA, POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT
ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.
VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO BERMEJO
Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que han tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; La Torre de Nesle es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés La Torre de Nesle, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.
PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

SE VENDE una casa de comidas y bebidas en buen punto de la calle del Carmen. Razón, Rambla de la Libertad, 20.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.